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REì|CONTRE VALDÓIAINE ii*a A Pont-Saint-Martin s'est déroulée la vingt-neuvième édition

((fe me Souviens leS premièreS rencontres...))
Les impressions d'un des nombreux émigrés
FflNt-SAllìIIMARnN' C'est
dans le très beau villa-
ge de Pont-Saint-Mar-
tin que s'est déroulée la
vingt-neuvième "Ren-
contre valdòtaine' or-
ganisée par la Prési-
dence de-laRégion. Des
centaines de valdótains
y ont participé ce di-
manche I aoùt. C'est
dans la joie et la bonne
humeur que la jorrrnée
a commencé. Après
I'accueil au lieu-dit
Mont-Rose - accueil qui
s'est fait avec la fanfare
de Pont-Saint-Marjin -
I'Abbé Claudio Perm-
chonacélébré lamesse
en frangais.
A 11h3O, moment très é-
mouvant conune à son
habitude avec le dépot
d'une gerbe à la mé-
moire des Valdótains
qui sont morts loins de
leur pays. Sans tra,nsi-
tion, à 12h3O, tout le
monde s'est installé
sous un grand chapi-
teau pour manger un
délicieux repas. Ia-
près-rnidi, diverses ac-
tivités étaient à la di-
spositions des partici-
pants à Ia rencontre;
musique de I'orchestre
Lady Barbara, exposi-
tion "Petites histoires
d'émigaés" ou encore
"Les ponts du diable en

Italie et dans le monde".
Passons maintenant
aux impressions d'un
des nombreux partici-
pants: RaymondJuniec
ancien président du Co-
mité Fédéral des So-
ciétés des Emigrés
Va,ldótaines.

Raymond Jtrnier, vos
impressions sur la
vingt-neuvième rencon-
tre: .Co m'a' fait très
plaisír d.e retrouver
beaucoup d'amis.
Malheureusement, ily a
une décroissance des
participa,nts ce qui est
très regrettable po,rce
qu'il me setnble qu'ily a
un c e rt ain éL oi gnern ent.

La conséquence de
cet éIoignement est d,tt,
au fa.it que Ia, quatrième
et la cinquíèrne généra-
tion d'érnígrés se sont
p arfa,it ement ínté gr é e s
da,ns leur terce d' accueil
et ne regarde pas lo, VaI-
Iée d,'Aoste a,vec Les mè-
rnes yeux qun notts, des
générations pré céd,en-
tes. Je n'irais pas ìusqu'à'
dire qu'el,Ies Ia, regar-
d,ent apec des yeux de
touriste s m ais pre sq ue*.

Quand vorls dites
que les ieunes sont par-
faitement inté grés, cela
signifie-t-il que la pre-
rnière ou la deuxième
génération ne s'est pas

bien intégrée?
nNon, ea rue veut pa^s

dire cela,.Ily a,une d,itré-
rence entre la deuxiè-
me, Ia troisièrne et I'a
quatrièrne généra,tion.
La. deuxième est reve-
nue très souvent enVal'
Lée d'Aoste étant ieune.
J' aí moi-mème o;ppris I'e
potois dans les prés a-
Lors que je suis né en
banl,ieue pa,risienne.
Moi, i'ai Ia VaIIée d'Ao-
ste dans l,es tripes a,Iors
que je n'y a,i vécu que les
périod,es d'été...

Je suis très intéressé,
très attiré pa,r I'histoire
et la políti4ue de La Val''
Iée d,'Aoste. Par contre,
la troisíème et Ia qua'-
trièrne génération com-
nte ie vous l,e disais sont
parfaítem,ent inté gré e s,
c'est-à,-d,ire que leurs
parents ont adoptés les
coutumes d,e ttie des en-
droits où íIs vivents et
l,es enfants se sont plus
intégrés gue nous.

Ce que ie regrette en
parlant d,'intégration
c'est que les liens entre
les Valddtaíns d,e I'exté-
rieur et les Vald,dtains
d'ici ont tendance ò, se
d,istend,re. Je me sou-
viens d,es premières ren-
contres oùily apait une
osrnose entre les VaId,6-

tains d,u lieu et les
Va,Idòtains d,e I'exté-
ríeur, Nous étiorus tous
rnéIa,ngés ce qui nous
pennetta,it de faire des
c onn a,is s a,nce s, de re dé'
cowwi,r des membres de
lafamille que I'on apa'it
perdus d,e vue pour
dífférentes raisons.

Si on continue sur
cette pente, iL faudra,
considérer Ia di,spari-
tion de la rencontre. Ce
serait regretta,ble car
c'est urue ioumée d'e re-
trouttaílles qui perrnet
de rertauer Ie s conta,cts-.
Ce que I'on peut dire a-
vec certitude c'est que
d'année en année la
participation à la ren*
contre valdotaine dé-
croît. Pourquoi? Parce
que les années passent
et que les émigrés de la
première génération
disparaissent peu àpeu
et que les jeunes ne
prennent pas le relais
car "trop" bien intégrés
dans leur pays d'adop-
tion qui est en fln de
cornpte leur pays nata,l.
Pour terminer, nous e-
spérons vous voir nom-
breux lors de la trentiè-
me rencontre!

Raphat{ Blxlnin
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Circa 9OO i partecipanti
Au-rwoir à Valtournenche

Pt0t{t $ ttfARID{ - Secondo Alberto Crétaz, sindaco di Pont,
i presenti alla marrifestazione sono stati poco meno di 9o0.
Crétazè molto soddisfa.tto della riuscita dell'evento, per
l'afluenza di pubblico proveniente da tutta la regione e
perl'apprezzamento dirnostrafo nei confronti delìe varie
iniziative collaterali, quali la mosfa: "Petites Histoires d'E-
migres', curata da Luciana Pramotton, e I'esposizione "I
ponti del diavolo nel mondo'. Ail'orgarizzazjone e allo
wolgimento della Rencontre hanno partecipato circa 8o
persone del paese e delle localitàlimitrofe, appartenenti
a diverse associaeioni di volontari. I coscritti del 1986. la
Pro Loco, gh Atpini, le classi IV del Liceo Scientiflco e a,ì-
cuni tesserati dell'U.S. Atletica Pont Donnas hanno infat-
ti conkibuto allareahzzaatone della giornata Louis Pellu
dellUnion ValdÒtaine de Lyon tiene a far presente alla cit-
tadinanza di Pont e dei paesi vicini I'unanime apprezzaî
mento deirappresenta,rrti delle associazioni degii "61i9-
naires valdÒtainss" per il ca,lore dell'accoglienza ricevuta.
A corollario dellaRencontre, si sono svolti anche i consueti
incontri fra i membri delle associazioni valdostane del
mondo e le autorità regionali. Sabato 7 agosto a Rhèmes-
St-Georges è stato eletto il nuovo diretbivo del Comité
Fédérat des Sociétés des EmigresValdÒtaines. Dopo le dj-
missioni lo scorso maggio del direttivo guidato da Ray-
mondJunien PierreBichdelComité des Fètes diParig è
il nuovo presidente eletto dal COFESEV ftrard Scbrep
fer dell'Association des Leva,lloisiens d'Origine Valdótaine
di Levallois Perret è stato corrfermato segtetario e il nuo-
vo tesoriere è Flancis Pramotton dell'Union Vald6taine
Dauphiné et Savoie. Lunedì 9 si è svoltanella Saletta del
PaJazzoBeglonale la "Ta,ble Ronde de l'Emigrationvaldè
taine", I'appuntamento che ha chiuso la 29" Renconfre di
quest'amo: il Presidente Carlo Perrin ha presieduto alla
riunione e ha evidenziato come I'afluenza alla Rencontre
di Pont St Martin sia stata meno incisiva rispetto alle edi-
zioni passate, probabilmente a causa del periodo di va-
caúza durante il quale si è svoìto I'evento e per la conco-
mitanza con tante attre manifestazioni. Rispondendo in-
fine alle domande dei rappresentanti delle associazioni
degli emigrati, su tema,tiche fiscali e di cura dei terreni e
beni agricoli, il Presidente della Regione ha auspicato la
presentazione di rrn progetto, con una previsione di spe-
sa, per definire la presenza valdostana diffirsa nel mondo.
Durante laThble Ronde è stata annunciata anche laÌoca-
Iità valdostana che il 7 agosto 2005 accoglierà la 30" Ren-
contre Valdótaine: si tratta di Valtournenche.


